

Discours des vœux aux citoyens 2026

Chères toulaudaines, toulaudains, chers collègues élus, chers amis,

Bienvenue à toutes et à tous.

Cette cérémonie des vœux est différente des autres à l'approche des futures échéances municipales. Comme la loi nous y invite, elle aura un contenu strictement informatif et bref. Mais elle reste avant tout un moment de convivialité et de lien car créer du lien, ça fait du bien ! C'est un moment de retrouvailles où notre commune se rassemble, dans la diversité de nos âges, de nos histoires, de nos amitiés et de nos familles. Elle ouverte à tout le monde, aux citoyens, à celles et ceux qui font la vie de notre commune : nos associations, nos bénévoles, nos équipes éducatives, nos infirmières, nos artisans, nos entreprises et nos agriculteurs.

Merci aux enfants de la garderie aidés par nos agents pour les décors. Je tiens à saluer chaleureusement le personnel de nos services communaux pour leur engagement constant au service des habitants.

Car une commune, ce n'est pas une image virtuelle. Ce qui fait société, c'est l'action pour les autres. Un lieu où chaque habitant a une place ; où l'on trouve la liberté d'être, d'agir, de proposer. Une commune vivante et dynamique qui ne se replie pas sur elle-même, mais qui grandit par la solidarité qu'elle sait insuffler.

Pour 2026 promettez-moi d'être sympa... au moins jusqu'au 15 mars ! Même quand votre voisin tond le dimanche ou quand il y a des moustiques tigres qui s'invitent à l'apéro. Un peu d'autodérision, de la bienveillance et la magie opère car notre commune reste le meilleur endroit pour la convivialité ! Avec la pluralité des événements associatifs, il y a quasiment une occasion par mois pour trinquer ensemble.

En 2026, promis, tout ira mieux... dès que je saurais tout faire en même temps : réguler la météo, résoudre les conflits de voisinage et réparer les nids de poule ! Et tout le monde connaît ma dextérité pour le bricolage ! En attendant le miracle, on garde un peu d'humour.

Parce que râler, c'est déjà participer à la vie de la commune !

Ce soir, j'ai aussi une pensée particulière, pour ceux qui ne sont plus là, ceux qui traversent des moments difficiles. Au nom de mon équipe municipale et en mon nom propre, nous vous souhaitons une excellente année à toutes et à tous.

Je souhaite excuser les personnes qui n'ont pu être là ce soir :

Olivier AMRANE président du département et conseiller régional

Mme Emanuelle DARMON sous-préfète

Mais je suis aussi très honoré par la présence de :

Mathieu DARNAUD, sénateur

Christian FEROUSSIER, VP du Conseil Départemental

Julie SICOIT conseillère départementale

Le Lt GAILLARD chef du Centre de Secours et d'Incendie de St-Péray

Le Chef d'escadrons ENGELMANN représentant du 1^{er} rgt de spahis

Adjudant X Représentant de la gendarmerie de Tournon

Jacques Dubay président de la CCRC

Mes collègues maires présents dans le public :

Mesdames et Messieurs les élus, Mesdames et Messieurs

2025 fut une grande année pour le territoire de la CCRC. C'est une collectivité quotidiennement au service de ses habitants de par ses compétences en matière de voirie, de transports, d'assainissement d'urbanisme et d'habitat, d'agriculture, d'environnement, de collecte et traitements des déchets, de service à la petite enfance, sans oublier la culture via les médiathèques et le tourisme.

S'il faut souligner le travail et l'investissement des élus, je remercierai aussi les agents qui œuvrent dans l'intérêt collectif parfois contre vents et marées. Quelques points importants à retenir :

La finalisation du PLUIH (*Plan Local de l'urbanisme Intercommunal et de l'habitat*), ce document qui traduit les grandes orientations en matière d'aménagement du territoire devrait être voté début mars pour une application dans la foulée.

La création de la maison de l'habitat qui propose un parcours simplifié pour les travaux envisagés sur vos logements et des conseils personnalisés à tous les habitants de la CCRC.

Le festival Mimages, véritable féerie des arts des gestes et du cirque pour adultes et enfants, les concerts gratuits du Festival en tournée proposés en juillet et août dans de nombreuses communes de la CCRC. A ceci s'ajoutent les animations orchestrées tout au long de l'année par Rhône Crussol Tourisme.

Récemment il y a eu aussi l'inauguration du siège de la CCRC nommée « la maison du territoire ». Bâtiment à l'architecture spacieuse avec une entrée bien marquée et visible pour que les différents publics se l'approprient. Mais mieux que des mots, une courte présentation de ce lieu en vidéo.

[CLIP VIDEO](#)

Dans quelques jours, une page importante de notre histoire locale va se tourner. Après 37 ans de mandat, Jacques, président de la CCRC va rendre son fauteuil. Enfin son pliant, son tabouret, son strapontin... parce qu'il a plutôt la bougeotte et n'a jamais eu besoin de trône pour exister. Sous ta présidence, la CCRC a connu de profondes mutations avec des projets structurants pour l'avenir qui portent ton empreinte.

Ton sens du dialogue et ta vision à long terme ont su fédérer les élus, les partenaires et les citoyens autour d'un objectif commun : faire grandir notre territoire. Un TGV, un Territoire à Grande Valeur, comme les tiennes. À travers ton engagement, cher Jacques, tu laisses un héritage fort : celui d'un homme de conviction, attaché à son territoire et toujours tourné vers l'intérêt général. Je voulais te dire avec émotion tout simplement merci — pour ton dévouement, ta disponibilité et ton écoute. Que cette nouvelle étape, t'apporte la sérénité et la liberté retrouvée.

A Toulaud, 2025 a été riche en défis et en réussites collectives.

Le début des travaux en toute fin d'année, comme vous avez pu le constater en arrivant, sur le parking de la salle polyvalente, pour en couvrir une partie avec des ombrières photovoltaïques. Dans le même esprit, la toiture de « la maison du Parc » sera elle aussi dotée de panneaux photovoltaïques prochainement.

Le début des travaux aussi, fin octobre, d'un nouveau bâtiment d'habitation « l'Azuré » en lieu et place de l'ancien boulodrome avec 16 logements (du T2 au T4) avec jardin, terrasse, garage en sous-sol et stationnements en surface.

Après l'agrandissement du cimetière, il y a eu le chantier de rénovation des murs d'enceinte nord et sud pour préserver cet espace patrimonial.

L'entretien en régie, de nos bâtiments communaux, des fossés, des points d'apports volontaires, des composteurs et des espaces verts.

La collectivité a aussi accompagné l'association des chasseurs pour la mise en place d'une benne d'équarrissage, devançant ainsi cette future obligation.

Le rapport du diagnostic énergétique de nos bâtiments communaux (les écoles, la cantine, la garderie et la mairie) qui nous fournit une analyse précise des sources de déperdition de chaleur pour programmer prochainement des travaux.

L'installation d'un nouveau défibrillateur sous le porche de la mairie à proximité des deux écoles et de la zone commerciale en plus de celui déjà présent dans l'entrée de cette salle.

Grâce au programme New deal initié par l'Etat et soutenu par la sous-préfecture, il y aura la mise en service prochainement d'une nouvelle antenne mobile sur la commune de Gilhac et Bruzac. Celle-ci permettra l'amélioration de la couverture mobile de certains de nos hameaux de Toulaud situés à proximité.

Les actions menées par le Centre Communal d'Action Sociale, avec une équipe d'élus et des citoyens dévoués qui œuvrent auprès des familles en difficulté. Le repas dansant organisé par eux pour nos aînés, aura lieu comme le veut la tradition, ce dimanche dans cette salle.

Côté sécurité, une délibération a été actée pour une demande de subventions auprès de l'Etat, de la région et du département pour compléter le réseau de vidéoprotection débuté il y a 4 ans.

L'inauguration en juin dernier du Pôle de loisir avec « la maison du Parc » (et ses 2 salles associatives), le Pump-track, le parcours de santé, le boulodrome, l'aire de jeux pour enfants, le city-stade. Cet aménagement réussi, en partenariat avec le SDEA (*Syndicat de Développement, d'Equipements et d'Aménagements*), à qui nous avons délégué par mandat la maîtrise d'ouvrage, est venu compléter les équipements publics pour le bonheur de toutes les générations. Et vous allez voir en 2 minutes la transformation de ce ténement communal vierge réalisé par l'équipe d'Ilyos Média (Merci John et Gabriel pour ce montage accéléré)

[CLIP VIDEO](#)

Côté événementiel, nos associations ont à cœur de faire vibrer la commune. Sportives, sociales, loisirs ou culturelles, tout ce qui donne des couleurs à la vie : elles permettent de nous évader. Chacun peut vivre sa passion, rencontrer des femmes et des hommes avec lesquels il y a quelque chose à partager, à construire. C'est ça, une commune, un lieu où on est les uns avec les autres et pas seulement les uns à côté des autres. Prochainement :

Le 4^{ème} Trail des Ayes organisé par le Toulaud Trail, le samedi 4 avril, qui devrait compter encore plus de participants que les 700 de la 3^{ème} édition.

Le 8^{ème} Festival LOU VENTO en juin qui se déroulera au Pôle de loisirs avec pas moins de 6 groupes programmés sur 2 soirées cette année, le vendredi 05/06 et le samedi 06/06 au soir.

Le CMCL avec la traditionnelle retraite aux flambeaux le 14 juillet qui connaîtra un moment de convivialité après les feux d'artifice. Et une 4^{ème} soirée d'Hallow'in Toulaud dans les ruelles du vieux village avec le comité de jumelage et Tous au café.

La brocante le 1^{er} week-end de mai, la fête des écoles et le loto orchestrés par l'Amicale Laïque, tout comme les différents rendez-vous sportifs, rythmeront aussi nos week-ends.

Côté vie démocratique, « Les temps sont durs » comme disent les anciens et ils ont raison. Nous vivons une époque sombre. A chaque jour son lot de mauvaises nouvelles : les guerres, les catastrophes climatiques, les incertitudes politiques et économiques, le budget, la dette. Si vous écoutez plus d'une heure les chaines d'info en continu, vous risquez gros... et nous, qui sommes en responsabilité de la commune, nous ne savons pas à quelle sauce on sera mangé si le gouvernement trébuche... une nouvelle fois.

Dans le tourbillon du temps et le quotidien effréné de nos vies, je veux être avant tout positif tout en restant conscient de la réalité dans laquelle nous vivons et des différentes crises en France et à travers le monde.

Ce soir j'adresse également mes vœux à toutes les femmes et les hommes de mon conseil. Ils ont eu une motivation à toute épreuve, un engagement sans faille et une volonté affirmée, d'agir pour améliorer votre cadre de vie.

Félicitez particulièrement mon équipe d'adjoints qui me seconde :

*Merci à Christian pour son regard aguerri et son support technique dans le suivi des travaux et l'application des règles d'urbanisme.

*Merci à Patricia et à son équipe du CCAS pour leur bienveillance et leur écoute au quotidien auprès de nos personnes vulnérables.

*Merci à Nathalie pour ses qualités humaines et sa perspicacité dans la gestion des affaires scolaires et périscolaires.

*Merci à Stéphane pour son attention particulière, son anticipation rigoureuse dans la gestion du budget communal.

*Merci à Patrice pour la qualité de la communication municipale et pour ton implication dans la CCRC où tu as si bien représenté la commune en siégeant plus de 10 ans. Tu as été mon complice loyal, mon confident, mon frère d'armes, mon double, ma tempérance. On a partagé des doutes, des espoirs, des combats, on a dû parfois improviser mais on a toujours su maintenir le cap. Suis fier de notre parcours ensemble depuis 25 ans en tant qu'élu, même si aujourd'hui nos chemins se séparent.

Ce soir la commune vous offre 1 verre et vous pourrez même repartir avec !

Avant de vous inviter aux agapes coutumières, je vais conclure avec une citation de Martin Luther King « *Laissons la haine et la bêtise à ceux qui sont trop faibles pour aimer* » Soyons plus forts ensemble !

Merci pour votre attention.

Belle année 2026 à toutes et à tous.

Christophe CHANTRE